

Vortrag über das frühzeitige Erkennen von Aggression und entsprechende Handlungsstrategien

Der Vortrag fand am 02.05.2024 in der Waldakademie Mönchhof für die Abteilung kommunale Jugendsozialarbeit des Jugendhilfeverbund der Paulinenpflege Winnenden e.V. statt. An der Veranstaltung nahmen insgesamt 30 Fachkräfte teil, hauptsächlich Sozialpädagogen, die in verschiedenen Bereichen der Jugendarbeit aktiv sind, darunter offene Kinder- und Jugendarbeit, mobile Jugendarbeit sowie Schulsozialarbeit. Die Zielgruppe dieser Fachkräfte sind Kinder und Jugendliche im Alter von ca. 10 bis 19 Jahren.

Der Fokus des dreieinhalbstündigen Vortrags lag auf der Entstehung und dem Umgang mit Aggression.

Aggression ist ein komplexes Phänomen, das in verschiedenen Stufen und Formen auftreten kann. Die Kenntnis über diese Stufen und entsprechende Handlungsstrategien ist entscheidend, um angemessen auf aggressive Verhaltensweisen reagieren zu können. Dies erfordert ein tiefes Verständnis für individuelle Hintergründe und Auslöser von Gewalt sowie ein hohes Maß an Empathie und Sensibilität. Es wurden Strategien zur Stärkung dieser Fähigkeiten diskutiert und praxisorientierte Ansätze zum Umgang mit solchen Situationen vorgestellt.

In den anschließenden lebhaften Diskussionen wurden konkrete Fallbeispiele besprochen und Erfahrungen ausgetauscht, um ein umfassendes Verständnis für die Herausforderungen und Chancen in der Gewaltprävention zu entwickeln.

Ich möchte mich bei Frau Hermentin für die Einladung und den freundlichen Empfang bedanken. Ein herzliches Dankeschön geht auch an alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer für ihre großartigen Beiträge und ihre Offenheit während der Diskussion. Ihr fundiertes Fachwissen und Ihre konstruktiven Beiträge haben diesen Austausch zu einem inspirierenden Ereignis gemacht.

-Klaus Calcara-